

LE BILAN DU MAIRE

2024

Chères citoyennes, chers citoyens,

Il est temps de faire le bilan de cette année bien chargée. Je suis heureux de vous présenter nos réalisations de 2024, ainsi qu'un aperçu de nos objectifs pour 2025.

Finances

Nous sommes fiers de présenter, pour une nouvelle année consécutive, un budget équilibré pour 2025. Celui-ci prévoit une augmentation modérée d'environ 1,5 %. Grâce à nos efforts pour réaliser plusieurs travaux à l'interne avec nos équipes municipales, nous avons pu générer des économies importantes pour la Municipalité. Voici un exemple illustrant l'impact de cette augmentation sur les taxes municipales :

Propriété non desservie (sans services)

Valeur imposable	Taxes 2024	Taxes 2025	Variation
200 000 \$	1 427,20 \$	1 442,77 \$	15,57 \$ (1,09%)
400 000 \$	2 643,40 \$	2 668,53 \$	25,13 \$ (0,95%)
600 000 \$	3 859,60 \$	3 894,30 \$	34,70 \$ (0,90%)
800 000 \$	5 075,80 \$	5 120,07 \$	44,27 \$ (0,87%)

Village de Quyon (eau/égouts)

Valeur imposable	Taxes 2024	Taxes 2025	Variation
200 000 \$	2 614,13 \$	2 664,17 \$	50,04 \$ (1,91%)
400 000 \$	3 903,42 \$	3 968,33 \$	64,91 \$ (1,66%)

Environnement

L'année 2024 a été marquée par notre prise en charge complète de la collecte des matières résiduelles et du recyclage, une initiative qui a permis de réaliser des économies considérables. En 2025, nous poursuivrons nos efforts pour augmenter le compostage individuel et le recyclage. Les citoyens pourront recevoir gratuitement un bac à compost de type *Cône Vert* pour un usage extérieur. De plus, nous lancerons un projet pilote avec FoodCycler Science, permettant aux citoyens d'acquérir à prix réduit un appareil de compostage des déchets alimentaires.

Nous sommes également ravis d'annoncer que dès 2025 la récupération se simplifie. Désormais, plusieurs nouveaux types d'emballages peuvent être recyclés, tels que les sacs de croustilles, les barquettes de viande, les emballages de barres tendres, et bien d'autres.

Enfin, nous sommes heureux d'annoncer la réouverture de notre écocentre en 2025, un service attendu qui améliorera la gestion des encombrants.

Travaux publics | Voirie municipale

En 2024, nous avons affronté des défis majeurs, notamment les fortes pluies estivales qui ont endommagé plusieurs infrastructures, dont le chemin Thérien, où un ponceau a été emporté. Heureusement, les réparations sont presque terminées, et le chemin sera accessible le mois prochain.

Les travaux d'excavation sur le chemin Braun sont également terminés, permettant son pavage en 2025. L'année prochaine, des travaux de nettoyage des fossés et de remplacement de ponceaux vétustes sont prévus dans plusieurs secteurs, ainsi qu'une évaluation du ponceau du chemin Bronson-Bryant en vue de sa réouverture. Des travaux de drainage sont aussi planifiés sur le chemin Dubois.

Concernant le pavage, nous avons pavé des sections des chemins Kawartha et Clarendon à l'interne, générant des économies substantielles. La deuxième section du chemin Kawartha sera pavée en 2025.

Administration

En 2024, nous avons franchi une étape importante pour la Municipalité en finalisant les négociations des conventions collectives. Les ententes conclues avec nos pompiers et pompières, ainsi qu'avec nos employés cols blancs et cols bleus, ont été signées avec succès.

Transport

L'année 2024 a vu le lancement du service de transport à la demande (TAD), nous sommes fiers de pouvoir offrir ce service étant une première pour notre municipalité. Inauguré le 17 décembre 2024, il représente une avancée majeure pour améliorer la mobilité de nos citoyens.

Pour réserver, téléchargez l'application Transcollines sur iOS ou Android, ou appelez le 819-456-1114, option 2. Pour plus d'informations, visitez : <https://transcollines.ca/>.



Téléchargez l'application Voilà pour des informations en temps réel :

<https://municipalitepontiac.com/communications/portail-citoyen-voila/>

Infrastructures | Parcs

En 2024, nous avons collaboré avec *Loisir sport Outaouais* et la firme *4A Architecture* afin d'élaborer une vision précise du développement de nos deux grands parcs municipaux, à Luskville et à Quyon. Les consultations publiques et les sondages menés récemment nous ont permis de mieux cerner les attentes et les besoins de notre communauté.

Pour approfondir ces échanges, deux rencontres publiques auront lieu prochainement pour discuter des options proposées : la première, en français, le 27 janvier 2025 au Centre communautaire de Luskville, et la seconde, en anglais, le 28 janvier 2025 au Centre communautaire de Quyon.

Loisirs, sports et vie communautaire

Cette année, la Municipalité de Pontiac a organisé plusieurs événements et activités qui ont renforcé le tissu social de notre communauté. Nous avons créé le Festival country de Pontiac, qui a connu une belle réussite lors de sa deuxième édition. Fort de ce succès, le festival reviendra pour sa troisième édition à l'été 2025. Lors de ce grand rassemblement, nous pourrons tous ensemble célébrer le 50e anniversaire de notre municipalité unifiée ainsi que le 150e anniversaire du village de Quyon. C'est un rendez-vous à ne pas manquer !

En 2025, nous continuerons à organiser notre camp de jour, une ressource précieuse pour nos familles.

Conclusion

Pour terminer, j'aimerais vous souhaiter, de la part de tous les membres du conseil municipal, des employés de la Municipalité et en mon nom, une bonne et heureuse année 2025, remplie de santé, de bonheur et de prospérité.


Roger Larose, Maire



Visitez notre site web pour découvrir nos projets, événements à venir et plus encore !

<https://municipalitepontiac.com/>